
 

 

 
       Bringing Community Voices to Health Innovations 

 
Делегация Сообществ на 44-м заседании Исполнительного совета ЮНИТЭЙД 

 
Делегация Сообществ в Совете ЮНИТЭЙД, представляющая людей, живущих с социально-
значимыми заболеваниями, активно участвовала в 44-й сессии Исполнительного Совета 
(EB44) 18-19 июня 2024 года в Женеве (Швейцария). И.о. члена Совета, и.о. заместителя 
члена Совета, два члена Делегации и сотрудник по связям с сообществами представляли 
Делегацию Сообществ. Они провели предварительные встречи для обсуждения вопросов 
повестки дня и поддержки действий членов Совета, обеспечив представительство низовых 
организаций и их проблем. 
 
Выездное совещание Совета 
 
Сессии Исполнительного Совета предшествовало выездное совещание Совета, начавшееся с 
зажжения свеч в память о Джоне Роке, который умер в мае и который долгое время был 
членом Консультативной рабочей группы Делегации, а также в память всех, кто умер от 
малярии, туберкулеза и СПИДа вследствие недостаточного доступа к спасающим жизнь 
видам лечения. Председателем Совета была объявлена минута молчания и были зажжены 
свечи в преддверии будущих встреч Совета ЮНИТЭЙД.  
 
Неофициальный однодневный ретрит (выездное совещание) собрал вместе все 
представляемые группы Совета для анализа текущей операционной модели ЮНИТЭЙД и 
обсуждения того, в какой степени эта модель позволяет Совету осуществлять свою 
стратегическую руководящую роль и надлежащий уровень надзора и контроля, при этом 
обеспечивая способность ЮНИТЭЙД к быстрому реагированию на возникающие проблемы. В 
ходе обсуждения вопроса, в какой мере операционная модель позволяет взаимодействовать 
с партнерами и удовлетворять потребности стран, Сообщества представили предложение 
Делегации по проекту «Страновые платформы для взаимодействия с сообществами, 
создания спроса и мобилизации ресурсов». Предложение было воспринято позитивно и 
поддержано несколькими представительными группами Совета, при этом возражений против 
предложения не было. В председательском резюме ретрита содержится упоминание 
предложения как требующего дальнейшей проработки. Последующие этапы разработки 
этого концептуального документа будут окончательно согласованы с руководством 
Комитетов и Секретариата к началу сентября. 
 
Заседание Исполнительного Совета (EB44) 
 
В данном кратком отчете обобщены ключевые вопросы, позиции Делегации Сообществ, а 
также итоги и решения 44-го заседания Совета. 
 
Отчет о работе 
Исполнительный директор представил обзор хода реализации стратегии на 2023–2027 годы, 
текущих проблем и возможностей в контексте ускорения ЮНИТЭЙДом внедрения и 
справедливого распределения ключевых медицинских продуктов. Он выделил такие 
инициативы, как стратегия «Климат и здоровье», которая направлена на смягчение 
воздействия климатических изменений на работу сектора здравоохранения и ограничение 
влияния на окружающую среду той работы, которую проводит ЮНИТЭЙД, а также упомянул 
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недавний Форум по взаимодействию с промышленностью в Лагосе, Нигерия, который 
привлек более 300 участников для содействия инвестиционным возможностям с целью 
расширения местных фармацевтических производственных мощностей в Африке. 
Исполнительный директор выразил уверенность в том, что реализация стратегии идет по 
плану, поскольку согласно данным более 100 стран закупают и предоставляют доступ к 
поддерживаемым ЮНИТЭЙД продуктам, охватывая ежегодно примерно 300 миллионов 
человек, включая 49 миллионов детей, что вдвое больше, чем четыре года назад. 
Исполнительный директор подчеркнул важнейшую роль гражданского общества, 
представленного значимыми членами Совета ЮНИТЭЙД, и признал, что сообщества, как 
прямые бенефициары, являются лучшими проводниками идей ЮНИТЭЙД. 
 
Делегация Сообществ высоко оценила результаты деятельности, представленные в отчете 
Исполнительного Директора и, в частности, приветствовала рост внимания к вовлечению 
сообществ и гражданского общества в целом в проекты ЮНИТЭЙД, но указала, что, хотя 
75% программных приоритетов демонстрируют значительное или хорошее взаимодействие с 
гражданским обществом по сравнению с 40% в предыдущем году, это направление все еще 
требует значительного улучшения. Делегация призвала выделить определенный процент 
средств из проектов ЮНИТЭЙД специально на вовлечение сообществ со сквозной 
поддержкой мобилизации сообществ в рамках проектов по противодействию ВИЧ, 
коинфекциям и сопутствующим заболеваниям. 
 
Делегация также выразила обеспокоенность ростом числа зарегистрированных побочных 
эффектов применения долутегравира (ДТГ), особенно среди женщин, живущих с ВИЧ, и 
потребовала проведения дополнительных исследований для определения 
распространенности и смягчения побочных эффектов, таких как диабет, увеличение веса и 
гипертония. Необходимо обратить внимание на более активную защиту репутации ДТГ, 
поскольку, согласно оценкам, дженерики на основе ДТГ принимают 24 миллиона человек 
или более 80% всех людей, получающих АРТ в мире. 
 
Сессия EB44 предоставила возможность Совету обсудить отчеты Секретариата по 
стратегическим и организационным ключевым показателям эффективности (КПЭ), 
отчет о ходе реализации проектов, включая «Инновационную Панель Инструментов 
Масштабирования», а также обзор портфеля грантов. Принимая во внимание инициативу 
«Никого не оставить без внимания», делегация высоко оценила ход достижения целей 
30х30, особенно принятие ДТГ в 116 странах. Однако делегация отметила проблему 
исключения из отчета по туберкулезу групп высокого риска, таких как шахтеры, 
заключенные и жители трущоб. Сообщества также выразили обеспокоенность тем, что 
только 54% медицинских изделий для ВИЧ получают хорошее или значимое 
масштабирование по сравнению с 83% изделий для борьбы с малярией, и еще раз указали 
на то, что партнеры-исполнители проектов ЮНИТЭЙД должны улучшить свое 
взаимодействие со страновыми партнерами. 
 
Делегация поддержала призывы обеспечить большее гендерное и расовое разнообразие в 
Секретариате и повторила рекомендацию разделить в следующем опросе партнеров все 
общественные организации на организации под управлением сообществ, и организации, 
действующие на основе сообществ. Что касается определения «вовлечение сообществ», 
делегация предложила широко распространить «Рамочную концепцию вовлечения 
сообществ», чтобы помочь партнерам и исполнителям понять, что «сообщества», согласно 
определению ЮНИТЭЙД — это люди с непосредственным жизненным опытом. Во время 
выездного совещания в Индии делегация заметила, что оплачиваемые государством 
общинные медработники в проекте по послеродовому кровотечению также считаются 
частью затронутого сообщества. 
 



 

 

Сообщества оценили инвестиции в Консультативные Советы Сообществ (Community Advisary 
Boards- CAB) и малые гранты для улучшения вовлеченности сообществ. Однако многие CAB 
закрываются с окончанием срока реализации проектов, что не обеспечивает устойчивое и 
ответственное масштабирование деятельности. С другой стороны, малые гранты будут 
поддерживать сообщества в деле распространения информации, формирования спроса и, в 
конечном итоге, активного масштабирования при наличии финансовой поддержки. 
 
Мобилизация ресурсов  
В презентации заместителя Исполнительного Директора по мобилизации ресурсов было 
изложено обязательство ЮНИТЭЙД по увеличению многолетних взносов, расширению 
донорской базы и повышению прозрачности посредством усиления коммуникаций. Это 
включает в себя инициирование ежемесячного информационного бюллетеня и обновление 
веб-сайта к концу текущего года. 
Прогноз финансирования на 2024 год оценивается в размере 170-185 миллионов долларов 
США с учетом взносов нового донора -  Европейской комиссии, а также многолетних 
соглашений с Норвегией и Испанией. Во время заседания Совета Испания объявила об 
обновлении своих обязательств перед ЮНИТЭЙД в рамках многолетнего соглашения (2024-
2026) в размере 2 миллиона евро в год. Сообщества благодарны Испании и Норвегии за их 
постоянную поддержку ЮНИТЭЙД. 
 
Новые направления деятельности 
Следуя рекомендациям Комитета по политике и стратегии, Совет единогласно одобрил пять 
новых направлений для вмешательств. Эти новые области инвестирования укрепят портфель 
ЮНИТЭЙД в странах с низким и средним уровнем доходов за счет работы по таким основным 
направлениям как женское и детское здоровье, региональное производство, укрепление 
систем здравоохранения, а также обеспечение готовности к пандемии и реагирования на 
нее. В частности, вмешательства обеспечат: 

• Улучшение доступа к лечению умеренной и тяжелой анемии у беременных и 
кормящих женщин, детей и у людей, страдающих малярией. 

• Совершенствование работы по выявлению и лечению риска преэклампсии — 
потенциально фатального осложнения беременности. 

• Развитие инноваций в области устойчивого производства и подачи кислорода. 
• Содействие оказанию помощи, ориентированной на человека, через реализацию 

интегрированных диагностических инструментов и технологий применения, а 
также расширение доступа к самостоятельному тестированию на рак шейки 
матки, ВИЧ и туберкулез. 

• Поддержка регионального производства приоритетных медицинских изделий для 
обеспечения равного доступа и безопасности для здоровья. 

Делегация Сообществ приветствовала одобрение пяти направлений для вмешательства и 
присоединилась к мнению других делегаций, которые подчеркнули необходимость 
выстраивания прочных связей между стратегией мобилизации ресурсов и Инвестиционным 
Планом. Сообщества выступили за включение в Инвестиционный план специальной статьи 
финансирования для поддержания роли ЮНИТЭЙД как организатора, лидера мнений и 
первопроходца, особенно в целях масштабирования проектов, поскольку организация 
постоянно расширяет инвестиции в такие области, как женское и детское здоровье, где нет 
очевидных партнеров для масштабирования. 
Что касается утвержденного направления инвестиций в выявление и лечение преэклампсии, 
делегация рекомендовала привлечь возглавляемые женщинами сети сообществ для 
проведения просветительской работы среди беременных женщин о симптомах преэклампсии 
и важности раннего обращения за медицинской помощью. Повышение информированности о 
заболевании и его лечении в общинах, особенно среди женщин детородного возраста, 
поможет предотвратить смертность, связанную с преэклампсией. 
 
Тема долутегравира 



 

 

Двухдневное заседание Совета завершилось партнерской сессией по внедрению и 
развертыванию ДТГ, на которой выступили партнеры из AfroCAB, ВОЗ, Патентного пула 
лекарственных средств, CHAI, Министерства здравоохранения Кении, Европейской комиссии 
и представителя от Делегации Сообществ. Текущий 2024 год ознаменовался важной вехой: 
ЮНИТЭЙД и ее партнеры отметили 10 лет успешного применения ДТГ— лучшего в своем 
классе средства лечения ВИЧ, которое помог внедрить ЮНИТЭЙД. 
 
Член Делегации Сообществ впервые публично поделилась своей личной историей жизни с 
ВИЧ и имела возможность почувствовать, что ее голос был действительно услышан всем 
составом Совета. Делегация поздравила ее с выдающимся и глубоко трогательным 
выступлением, которое впечатлило Совет. Делегация Сообществ также подчеркнула 
важность работы ЮНИТЭЙД в области педиатрических препаратов и важную и уникальную 
роль, которую ЮНИТЭЙД сыграла в качестве организатора, первопроходца и лидера мнений 
в период внедрения ДТГ. Делегация призвала Секретариат использовать уроки внедрения 
ДТГ, чтобы избежать подобных ошибок в отношении ленакапавира и CAB-LA. 
 
Новое в управлении  
Ключевые решения по вопросам управления, принятые на 44-м заседании Совета, касались 
утверждения проверенной аудиторами финансовой отчетности за 2023 год и принятия 
пересмотренной версии «Кодекса этического поведения Совета», рекомендованной Рабочей 
группой по вопросам управления. 
 
Совет продлил полномочия и членство Комитета по финансам и отчетности (FAC) и Комитета 
по политике и стратегии (PSC) на 2 года. Должности вице-председателя FAC и наблюдателя 
в PSC по-прежнему отводятся представителям от сообществ. За Францией сохраняется 
председательство в PSC, за африканскими странами сохраняются должности вице-
председателя PSC, а Великобритания останется председателем FAC. 
 
Совет одобрил продление временного членства Японии в Совете до конца 2027 года. 
Следующее заседание Исполнительного Совета пройдет в Южной Африке с 3 по 5 декабря, 
включая выездные мероприятия. 

 



 

 

Фото: Члены Совета по делам сообществ и.о. Луи да Гама (Португалия) и Кэрол Навина 
(Замбия), к которым присоединились члены делегации Абдул-Фатаву Салифу (Гана), 
Иммакулэйт Овомугиша Базаре (Уганда) и сотрудник по связям Вим Вандевельде (Южная 
Африка) во время заседания Совета EB44 в Глобальном кампусе здравоохранения в Женеве 
(июнь 2024 г.) 
 
 
Сессия «Access Fresque» и сеть адвокации ЮНИТЭЙД  
После заседаний Совета EB44 Делегация Сообществ приняла участие в «Access Fresque» - 
полудневной интерактивной обучающей сессии, совместно разработанной Секретариатом с 
Graduate Institute в Женеве. Целью этой сессии было углубить понимание членами Совета 
вопросов доступа, различных заинтересованных сторон, вовлеченных в этот процесс, а 
также типов вмешательств, необходимых для решения проблем инноваций, доступности, 
качества, ценовой приемлемости, предложения, поставки, спроса и масштабного принятия. 
Это уникальное мероприятие собрало представителей из 10 представительских округов 
Совета и будет повторено во время 25-й Международной конференции по СПИДу AIDS 2024, 
которая состоится в Мюнхене (Германия) 23 июля 2024 года. 
 
Делегация также приняла участие во встрече Консультативной проектной группы (PAG) сети 
ЮНИТЭЙД Advocates Network (UAN), которая проводилась параллельно заседания Совета и 
на которой присутствовали команда проекта GFAN и делегация от НПО. Команда проекта 
представила обзор текущей деятельности UAN и предлагаемый план работы до окончания 
гранта ЮНИТЭЙД в ноябре текущего года. Участники обсудили предстоящий запуск веб-
сайта UAN и каналов социальных сетей, а команда обратилась к делегациям за помощью в 
деле сбора информации для эффективной мобилизации ресурсов. Чтобы узнать больше о 
новой сети и присоединиться к списку рассылки UAN, щелкните по этой ссылке. 
Июль 2024 
 
---- 
Делегация Сообществ в Совете ЮНИТЭЙД представляет интересы людей, живущих с 
ВИЧ, туберкулезом и малярией, а также имеющих коинфекцию ВИЧ и гепатита С. Цель 
Делегации Сообществ – представлять взгляды, голос, нужды и интересы сообществ, 
живущих с указанными болезнями, в Совете и комитетах ЮНИТЭЙД. Делегация 
стремится вести деятельность прозрачно и ответственно, готовя сообщества к 
участию в тех направлениях деятельности ЮНИТЭЙД, которые оказывают 
непосредственное влияние на живущих с этими болезнями на местном и национальном 
уровне, особенно в странах Глобального Юга.  
Делегация Сообществ в Совете ЮНИТЭЙД базируется в Кейптауне на территории офиса 
Глобальной сети людей, живущих с ВИЧ (GNP+). За дополнительной информацией 
обращайтесь, пожалуйста, к сотруднику по связям с сообществами Виму Вандевельде по 
адресу: wvandevelde@gnpplus.net. 
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